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ТРИГЛИЦЕРИД-1,2,3-ТРИГИДРОКСИЭТИЛИМИД  

САХАРИН-6-КАРБОНОВОЙ КИСЛОТЫ — ОТВЕРДИТЕЛЬ 

ЭПОКСИДНОЙ СМОЛЫ ЭД-20 

Э. Т. АСЛАНОВА+, М. Н. РАШИДОВА, С. Я. ГЕЙДАРОВА, В. О. АТАКИШИЕВА, Э. Г. ИСКЕНДЕРОВА 

Институт Полимерных Материалов Министерства Науки и Образования Азербайджанской Республики, ул. С. Вургуна, 124, AZ 5004, 
г. Сумгайыт, Азербайджан 

Цель работы — создание термостойкой эпоксикомпозиции на основе триглицерид-1,2,3-

тригидроксиэтилимида сахарин-6-карбоновой кислоты и смолы ЭД-20. 

Для получения новых термостойких эпоксикомпозиций на основе эпоксидной смолы ЭД-20 пред-

ложен метод синтеза триглицерид-1,2,3-тригидроксиэтилимида сахарин-6-карбоновой кислоты. 

Проведена реакция взаимодействия триглицерида сахарин-6-карбоновой кислоты с этиленхлор-

гидрином. Состав и структура синтезированного соединения подтверждены данными элементного 

анализа и инфракрасной спектроскопии. Полученный продукт использован в качестве отвердите-

ля-пластификатора для промышленной эпоксидной смолы ЭД-20. Для сравнительной оценки 

термических показателей полученной эпоксикомпозиции, также была изготовлена композиция 

состава ЭД-20 + полиэтиленполиамин (ПЭПА). Оптимальное количество отвердителя выбрано ме-

тодом термогравиметрии по потере веса. Установлено, что полученное соединение отверждает 

эпоксидную смолу ЭД-20 в жестком температурном режиме, но при использовании ускорителя от-

верждения УП 606/2 температура отверждения композиции понижается. Методами ДТА и ТГА 

определены термические свойства, а также изучены некоторые физико-механические свойства 

эпоксикомпозиций. Таким образом показано, что полученные эпоксикомпозиции обладают улучшенны-

ми термическими и физико-механическими показателями, и синтезируемое соединение может успеш-

но применяться как высокоэффективный отвердитель-пластификатор эпоксидной смолы ЭД-20. 
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FOR EPOXY RESIN ED-20 

E. T. ASLANOVA+, M. N. RASHIDOVA, S. Y. HEYDAROVA, V. O. ATAKISHIYEVA, E. Q. ISKENDEROVA 
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The purpose of the work is to create a heat-resistant epoxy composition based on saccharin-6-

carboxylic acid triglyceride-1,2,3-trihydroxyethylimide and ED-20 resin. 

To obtain new heat-resistant epoxy compositions based on ED-20 epoxy resin, a method for the 

synthesis of saccharin-6-carboxylic acid triglyceride-1,2,3-trihydroxyethylimide is proposed. The interaction 

reaction of the triglyceride saccharin-6-carboxylic acid with ethylenchlorhydrin was carried out. The com-

position and structure of the synthesized compound have been confirmed by data elemental analysis and IR-

spectroscopy. The obtained product was used as a curing agent-plasticizer for industrial epoxy resin ED-20. 

For a comparative estimation of the thermal indices of the obtained epoxy composition, the structure of the 
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composition of ED-20 + PEPA was also prepared. The optimal amount of hardener was selected by method 

of thermogravimetry based on weight loss. It has been established that the obtained compound cures ED-20 

epoxy resin under hard temperature conditions, but with use of UP 606/2 curing accelerator, the curing tem-

perature of the composition decreased. Thermal properties were determined by DTA and TGA methods, and 

some physical and mechanical properties of epoxy compositions were also studied. It has been shown that 

the obtained epoxy compositions have high thermal and physical-mechanical properties. which leads to the 

conclusion that the synthesized compound can be successfully used as a highly effective hardener-plasticizer 

for ED-20 epoxy resin. 
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